

# 衆議院予算委員会ニュース

平成 30. 2. 8 第 196 回国会第 8 号

2 月 8 日（木）、第 8 回の委員会が開かれました。

## 1 平成 30 年度一般会計予算

### 平成 30 年度特別会計予算

### 平成 30 年度政府関係機関予算

- ・麻生財務大臣、野田総務大臣、上川法務大臣、河野外務大臣、林文部科学大臣、加藤厚生労働大臣、世耕経済産業大臣、石井国土交通大臣、中川環境大臣、小野寺防衛大臣、菅国務大臣、江崎国務大臣、茂木国務大臣、梶山国務大臣、中根外務副大臣、杉本公正取引委員会委員長、政府参考人及び会計検査院当局並びに参考人に質疑を行いました。

（参考人）日本銀行総裁

黒田東彦君

独立行政法人鉄道建設・運輸施設整備支援機構理事長

北村隆志君

（質疑者及び主な質疑内容）

### 星野剛士君（自民）

- ・北朝鮮の核ミサイル開発等の問題に対応するには日米韓の連携が不可欠であると考えているが、韓国政府に対する日本の外交戦略について伺いたい。
- ・レギュラトリーサンドボックスの推進に当たり、今国会提出が予定されている国家戦略特区関連法案の早期成立が必要だと考えるが、世耕経済産業大臣の見解を伺いたい。
- ・国家戦略特区制度は岩盤規制改革の推進に重要なものだと考えるが、梶山国務大臣の所見を伺いたい。

### 國重徹君（公明）

- ・死亡した単身の生活保護費受給者の遺留金処理が適切でなかったとして会計検査院が指摘しているが、その内容を伺いたい。
- ・遺留金処理問題において、会計検査院の報告や各自自治体の要望等を受けて政府はどのような検討を進めてきたのか伺いたい。
- ・障害と認定されない難聴について、実態把握や政策が進まない原因として縦割り行政の弊害が考えられるが、政府による今後の取組について伺いたい。

### 末松義規君（立憲）

- ・北朝鮮が高高度ミサイルを発射した場合、我が国の S M-3 及び P A C 3 では迎撃できないという批判があるが、政府はどのような対応を考えているのか。
- ・北朝鮮の核ミサイル開発への対応を米国による核の抑止に頼って行くのか。世界唯一の戦争被爆国として核

兵器に対する政府の見解を伺いたい。

- ・学校法人森友学園に対する国有地売却却事案に関し、佐川国税庁長官の罷免の可能性について、麻生財務大臣の見解を伺いたい。

### 岡本あき子君（立憲）

- ・幼児教育を無償化することを政府が進めているが、国民や自治体から強い要望が上がっているわけではなく、待機児童解消を優先すべきではないか。
- ・これまでの処遇改善措置が反映されていれば保育士の平均給与は増額しているはずだが、実際に保育士が手にする賃金はそこまで増加していないと考えるが、見解を伺いたい。
- ・政府が一般労働者と裁量労働制適用者の平均的な者について労働時間数を比較し、一般労働者の方が長いとしているが、実態は裁量労働制適用者の方が長いのではないか。

### 本多平直君（立憲）

- ・たとえ政党活動であったとしても、政治家本人が選挙区内にある者に対して物品を配付した場合、公職選挙法に定める寄附禁止に抵触する可能性があることを茂木国務大臣は認識していたか。
- ・沖縄振興予算が 4 年連続で減額されている理由及び同予算に関し概算要求が行われたものの平成 30 年度予算に計上されていない具体的事項を伺いたい。
- ・米国防省の N P R（核態勢の見直し）には、核先制不使用を明言していないなどの問題があるにも関わらず、河野外務大臣が全体を通して高く評価するとしたのは

不適切ではないか。

### **大西健介君（希望）**

- ・消費者庁は、ジャパンライフ株式会社による違法行為を知り得た時点で業務停止命令だけでなく刑事告発する義務があったと考えるが、江崎国務大臣の見解を伺いたい。
- ・消防職員採用試験時の色覚検査の必要性を精査し、必要がないのであれば各消防本部へ廃止を通達すべきだと考えるが、野田総務大臣の見解を伺いたい。
- ・改葬、残骨灰処理、遺体ホテル等の問題について、実態を把握し、多死社会への対応に向けたルール作りに取り組むべきだと考えるが、加藤厚生労働大臣の見解を伺いたい。

### **寺田学君（希望）**

- ・義務教育における私費負担が保護者に金銭的負担を与えていることに対する問題意識を持っているか、林文部科学大臣に伺いたい。
- ・イージス・アショアの想定稼働時期について、小野寺防衛大臣に伺いたい。
- ・イージス・アショアの配備候補地を決定する前に地元の知事等の了解を得る必要があると考えるか、小野寺防衛大臣に伺いたい。

### **福田昭夫君（無会）**

- ・アベノミクスの旧「三本の矢」政策の開始から5年が経過したが、未だ2%の物価安定目標を達成できていないことについて、茂木国務大臣の見解を伺いたい。
- ・日本銀行の金融緩和政策を巡っては副作用が指摘されているが、出口戦略の見通しを示す必要性について、黒田日本銀行総裁の見解を伺いたい。
- ・2017年3月に民進党が策定した「人への投資」等を内容とした政策の効果について、茂木国務大臣の見解を伺いたい。

### **本村伸子君（共産）**

- ・リニア中央新幹線工事の入札談合の事実解明が進むまで当該工事を中断させる必要があると考えるが、石井国土交通大臣の見解を伺いたい。
- ・独立行政法人鉄道・運輸施設整備支援機構がJR東海に融資した財政投融資の使い道について、同機構による審査が機能していないと考えるが、麻生財務大臣の見解を伺いたい。
- ・JR東海はリニア中央新幹線工事に係る入札情報の公開に慎重であることから、同工事を情報公開対象事業と位置付け、法的に情報公開を義務付ける必要があると考えるが、石井国土交通大臣の見解を伺いたい。

### **杉本和巳君（維新）**

- ・昨年12月の中東諸国訪問時における、ネタニヤフ・イスラエル首相やアッバース・パレスチナ大統領との会談の成果及び今後の中東和平の展望を、河野外務大臣に伺いたい。
- ・生産性を向上させるためには全国の高速度道路の渋滞を解消する必要があると考えるが、現在の取組について石井国土交通大臣に伺いたい。
- ・国民に安心感を与えるため、社会保障費の長期的な展望を示す必要があると考えるが、加藤厚生労働大臣の見解を伺いたい。